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COMPTE RENDU DE REUNION 

OBJET / PROJET Réunion n°3 – Comité directeur CD18  

LIEU / DATE 01 octobre 2024 – 19h – en visioconférence 

PRESENTS 

A. CASSIOT ; J. CASSIOT ; A. CUISSOT ; N. CHOLET ; G. FAUQ ; 
P. GRIMAL ; D. KOVACEVIC ; S. PAULMIER ; S. RAFAITIN ; D. RAMOS ; 
L. SOCHARD 

EXCUSES J. COUSIN ; S. PACHECO ; C. ROUX ; 

ASSISTE V. HOCQUEL 

ABSENT  

ORDRE DU JOUR : 

1. Informations Générales, 
2. Organigramme des commissions, 
3. Plan de Développement Territorial, 
4. Groupement d’Employeurs Basket 18, 
5. Tour des commissions, 
6. Questions diverses. 

Adoption du Procès-Verbal n°2 de la réunion de Comité Directeur du mardi 03 septembre 2024 à l’unanimité des 
membres présents. 

INFORMATIONS GENERALES 

Le Président souhaite la bienvenue aux membres présents. Il félicite Nicolas CHOLET et Jérôme CASSIOT pour 
leur élection, les remercie pour leur engagement et se réjouit d’avoir avec lui une équipe motivée et surtout au 
complet !  

Il souhaite que chacun ait une pensée pour Joël COUSIN qui vient de perdre son papa. L’équipe s’associe à lui et 
toute sa famille pour leur apporter son modeste soutien. Une attention au nom du Comité a été transmise. 

Passé un peu sous silence avec l’actualité des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris, il rappelle les excellents 
résultats obtenus par les équipes de France Jeunes au cours de l’été : 5 médailles, 4 en Or et 1 en Argent, obtenues 
durant les 6 Championnats d’Europe, prouvant ainsi encore un peu plus la qualité de notre filière de formation. 

Le Président félicite et remercie les élus et collaborateurs salariés qui ont préparé et animé les 4 rendez-vous de 
ce début de saison : rentrée Commission FORMATIONS, réunion des Présidents et Secrétaires, Journée pré-saison 
arbitres et Forum du Minibasket. Il est certain que la qualité des informations transmises tout comme notre volonté 
d’être une équipe Comité compétente, sérieuse et soucieuse du développement de notre basket à leurs côtés, 
auront été apprécié par les nombreux interlocuteurs qui ont participé !   

Le Président remercie David KOVACEVIC qui a effectué la pose des différents visuels et objets sur les murs de 
notre local qui est ainsi davantage personnalisé : 



 

2 | P a g e  
 

SECRETARIAT GENERAL 

- les 3 affiches-posters symbolisant chacune les médailles d’Argent glanées lors des JO Paris 2024, 
- les 2 cadres-maillots des anciens internationaux : Céline DUMERC et Tony PARKER, 
- l’oriflamme avec logo Comité 18. 

Dans la continuité, une solution pour exposer les médailles répliques des compétitions internationales est à l’étude. 

• Informations fédérales : 

- Visioconférence des structures (LR et CD-CT) du lundi 09 septembre : 
L’ordre du jour était le suivant : 
* Informations générales, 
* Nouveau site internet FFBB, 
* Dates et échéances importantes des plateformes Jeunesse, 
* Pôle Formation et Emploi, 
* Plateforme TEACH UP,  
* Formation CDSSA (Chargé de Développement d’une Structure Sportive ou Associative), 
* Coupe de France des Arbitres. 
 
A retenir : 
* Plateforme TEACH UP : 
Elle remplace depuis le début du mois SPORTEEF. 
On y accède depuis le site internet de la FFBB : S’IMPLIQUER/SE FORMER/E-LEARNING 
Son arborescence repose sur le découpage régional des IRFBB relié à l’INFBB (donc choisir Ligue CVL sur la carte). 
L’accès au catalogue des formations propose 2 catégories de formations : 
- celles sur le panneau de gauche en libre accès donc gratuites (e-marque, OTM club, OTM fédéral, utilisation de 
FBI, sensibilisation aux violences, sensibilisation aux incivilités, etc. pour 15 au total), 
- celles sur le panneau de droite en accès sécurisé donc payantes (ex : Brevets Fédéraux). 
Chaque apprenant devra créer son compte pour accéder et travailler. 
En cas de besoin et/ou problème, chaque Ligue dispose d’un Référent-Administrateur IRFBB qui est l’interlocuteur 
à privilégier.   
 
* Coupe de France des Arbitres : 
Elle représente un volet du Pacte Tousengagés#2024 ! et entre dans le cadre de fidéliser et valoriser les officiels. 
Elle s’adresse aux officiels de niveaux départemental et régional. 
Le principe est de proposer des quizz et vidéos avec des questions : 
- 1ère étape : 64èmes de Finale, 
- 2ème étape : 32èmes de Finale avec les qualifiés des 64èmes, 
- 3ème étape : 16èmes de Finale avec les qualifiés des 32èmes, remise d’une dotation à tous les arbitres et leurs 
clubs, 
- 4ème étape : 8èmes et 1/4 de Finales sous forme de duel (exemple un arbitre du CD25 est opposé à son 
homologue du CD18), 
- 5ème étape : les 4 demi-finalistes sont invités pour le week-end des Coupes de France à l’Accor Arena où ils 
disputeront les 1/2 et la Finale, avant d’être mis en avant et récompensés au cours des intervalles des matches F 
et M de Ligue Nationale.   
Celles et ceux qui désirent participer peuvent dès à présent flasher le QR CODE (accessible sur le site FFBB : 
S’IMPLIQUER/DEVENIR ARBITRE), pour débuter début octobre au lancement du dispositif. 
Le support complet de ce rendez-vous est disponible sur l’eFFBB. 
Le calendrier des rendez-vous (d’une durée de 90 minutes environ entre 19h00 et 20h30) pour la saison est le 
suivant : lundis 14 octobre, 18 novembre, 09 décembre, 13 janvier, 12 mai et 16 juin. 
En mars, une réunion de Zone Sud-Ouest est programmée ainsi qu’un Séminaire en avril.  
Le Président participera à ces échanges. 
- Visioconférence des structures (Clubs) du lundi 16 septembre : 
L’ordre du jour était identique à celui des structures (voir ci-dessus). 
Le support complet de ce rendez-vous est disponible sur l’eFFBB. 
Le calendrier des rendez-vous (d’une durée de 60 minutes environ entre 19h00 et 20h00) pour la saison est le 
suivant : lundis 21 octobre, 25 novembre, 16 décembre, 20 janvier, 17 février, 17 mars, 28 avril, 19 mai et 23 juin. 
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- Contrat d’Engagement Républicain (CER) : 
Le Président a sollicité Thierry BALESTRIERE et les services fédéraux sur ce dossier.  
Il remercie le Secrétaire Général et Marie BORNARD, Juriste, pour leur aide. Voici leur réponse : 
« Conformément aux dispositions de la loi du 24 août 2021 confortant le respect des principes de la République, 
l’association sportive qui a bénéficié de l’agrément sport, en raison de son affiliation à une fédération, par l’État 
devait souscrire au plus tard le 25 août 2024, au contrat d’engagement républicain (CER) prévu par l’article 12 de 
la même loi. C’est en outre aujourd’hui une obligation pour pouvoir percevoir des subventions ». 
S’agissant d’un document obligatoire, aucune validation préalable n’est requise. Le Président du Comité doit ainsi 
procéder à la signature du CER qui doit être ensuite annexé aux statuts, avec une durée de validité tout au long 
de l’existence de l’association. 
Les membres présents votent unanimement le Contrat d’Engagement Républicain joint à ce procès-verbal qui sera 
annexé aux statuts puis téléchargés sur les diverses plateformes des structures pour les demandes de subventions 
(le Compte Asso, Conseil Départemental du Cher et Conseil Régional CVL).  

• Informations Ligue du Centre Val de Loire 

- Open Plus 5 000 au CREPS CVL + animations pour le 20ème anniversaire : 
La ville de BOURGES a attribué une aide de 1 000,00 € pour cet évènement. Inscrit sur le portail et structure 
locale, c’est le Comité qui va percevoir cette somme. 

Le Président a sollicité le Trésorier de la Ligue CVL pour connaître comment il était prévu d’affecter cette dernière. 
Les membres élus et collaborateurs salariés du Comité, épaulés par certains bénévoles des clubs ayant œuvré dès 
le vendredi pour le montage et l’installation des terrains, puis toute la semaine au fil des activités et enfin le 
dimanche matin (rangement-démontage du site), il espère une reconnaissance en retour au profit de notre Comité. 

La réponse du Trésorier Ligue CVL indique que l’action ayant été déficitaire de 16 000,00 €, le reversement des 1 
000,00 € est demandé. Le Président a exprimé son désaccord, tant sur le fonds que la forme, sur cette décision. Il 
a été sollicité par le Président de la Ligue CVL pour échanger sur le sujet at plus largement sur notre communication 
avec l’instance régionale.  

- Job Dating du 21 mars 2024 : 
6 mois après l’évènement, le solde des flux financiers n’est toujours pas achevé. 

Une facture correspondant à la restauration, la réservation du gymnase et les frais du Comité (charges de 
personnel) pour un montant de 3 085,00 € a été envoyée à la Ligue CVL le 26 septembre. Dès réception du 
remboursement, le dossier sera définitivement clos. 

 
- Recensement des besoins en matériels et véhicules : 
Dans le cadre du dispositif « Soutien à l’acquisition de matériels et véhicules », le Conseil Régional CVL a sollicité 
la Ligue CVL pour collecter les demandes des clubs et Comités de manière à les mutualiser. Les clubs intéressés 
peuvent se manifester auprès du Comité ou directement de la Ligue CVL. Echéance de réponse au lundi 21 
octobre. 

• Informations des partenaires publics 

État : 

- Campagne ANS-PSF 2024 : 
Suite à un contrôle de l’Agence Nationale du Sport, la FFBB a informé le Président du Comité de la nécessité de 
reprendre les comptes-rendus financiers saisis sur le Compte Asso afin de les régulariser par rapport au budget 
prévisionnel transmis.  

Sophie RAFAITIN a effectué les mises à jour et modifications nécessaires. Grand merci à elle ! 
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Conseil Régional Centre Val-de-Loire : 

Pas de retour à ce jour à propos de la demande du 4ème renouvellement pour le Cap’Asso du poste de Bruno. 

Conseil Départemental du Cher : 

Pour des raisons de santé, le rendez-vous sollicité pour rencontrer les services et Richard BOUDET, Vice-Président 
en charge du sport et de la vie associative est reporté, possiblement dans le courant du mois d’octobre. Les points 
suivants seront abordés : 
* Fonctionnement des 10 équipes 3x3 sous l’appellation TEAMS 3x3 18, 
* Bilan du TANGO TOUR, 
* Animation 3x3 au Centre de la France, 
* Projet 3x3 du CREPS CVL, 
* Semaine 3x3 édition 2025, 
* Tournoi de l’Amitié Féminin 2025. 

Association de présentation et santé au travail du Cher (APST 18) : 

Pas de retour à ce jour suite à la visite de nos locaux par une Conseillère le 15/07 dernier. 

UNSS : 

La 3ème et dernière journée des Olympiades des collégiens s’est déroulée le mercredi 25 septembre au CREPS CVL. 

Le Président remercie nos Conseillers Techniques, Bruno et Manu, et Sylvie PACHECO qui ont accueilli 225 élèves 
principalement des collèges de l’agglomération berruyère et leur ont proposé diverses activités basket. 

Une contrepartie financière de 150,00 € va être versée par l’UNSS 18 en faveur du Comité. 

Nous avons ainsi participé aux 3 journées programmées par l’UNSS et le Conseil Départemental du Cher pour 
lesquelles plus de 1 000 élèves ont pu découvrir de multiples disciplines sportives. Les clubs suivants ont participé 
au dispositif : ESA, ABCD et SAB. 

Communes : 

* Communauté de Communes Berry Grand Sud : 
- Comme convenu, Philippe GRIMAL a recontacté l’animatrice Basket du Foyer Rural de VESDUN le mercredi 25 
septembre. La demande reste très faible sur la commune, se limitant à quelques jeunes. Les professeurs des écoles 
sur place sont pourtant engagés et favorable à la pratique sportive. Le Président a donc proposé : 

* un cycle d’OBE, 

* une animation-découverte à l’occasion d’une activité organisée dans la commune, quel que soit son type 
(culturelle, associative, festive, artistique, etc.), 

* la participation des enfants aux plateaux organisés par les clubs. 

Malgré une volonté de redynamiser l’activité basket qui est objectivée et annoncée, il apparaît malheureusement. 

Informations partenaires privés : 

- Fresque de la Citoyenneté : 
Notre demande au titre des INITIATIVES LOCALES a été signée et validée au niveau de l’agence CREDIT 
AGRICOLE Bourges-Turly et sera instruite lors de la Commission d’Examen des Dossiers d’octobre. 

- Ligue de l’Enseignement du Cher : 
Dispositif Local d’Accompagnement (DLA) : 

La procédure suit son cours. Le Président répond aux questions posées et transmet les documents demandés pour 
la construction du diagnostic et l’identification des points de vigilance. 
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Un prochain rendez-vous avec la Conseillère en charge de notre dossier est prévu le mercredi 09 octobre. 

- AFDAS : 

Le Président a transmis la demande de prise en charge relative au Séminaire National des Conseillers Techniques 
Territoriaux (30/09 au 04/10/2024 au CREPS de VICHY-03) auquel Bruno participera, le vendredi 06 septembre. 

Les montants suivants ont été saisis : 

- Coûts pédagogiques : 800,00 € HT (rappel : en 2023, la participation au même du Séminaire s’élevait à 300,00 €-
pour une journée de formation en moins ; la hausse est donc de 660 € soit + 220 % !!!!), 

- Frais de déplacement : 170,40 €, 

soit un total de 970,40 € qui couvre l’ensemble des dépenses. 

L’AFDAS a validé la demande le 10 septembre. 

• Informations des clubs 

- Assemblée Générale St Amand Basket (20 septembre – Carolle ROUX–Ludovic SOCHARD–Jérôme CASSIOT-
Philippe GRIMAL) : 

Environ 40 personnes présentes. 

AG dynamique et rondement menée ; club en bonne santé avec des dirigeants engagés et proposant une vie 
associative riche en activités et valeurs véhiculées où tous les acteurs sont heureux et épanouis d’évoluer ; 
collaboration avec le club d’ABC Dunois (et BC Châteaumeillant sur certaines équipes) qui doit être pris en 
exemple par tous tant les effets profitent aux 2 ou 3 structures dans la volonté de proposer une offre de pratique 
à tous les jeunes sans exception ; vifs remerciements à Matthias GASCO, salarié du club, pour l’ensemble de son 
travail réalisé avant son départ ; accueil de Phanuel KOYABKO pour le remplacer. 

- Assemblée Générale ABC Dunois (29 septembre – Philippe GRIMAL) : 

Environ 30 personnes présentes. 

AG dynamique et structurée totalement à l’image du club ; collaboration avec St Amand B (et BC Châteaumeillant) 
très positive et parfaitement organisée, excellentes relations avec le Comité ; nombre de licenciés en hausse ; vie 
associative riche ; 2 candidats débutants à l’examen arbitre départemental ; changement de Président mais un 
Bureau bien fourni et motivé pour avancer dans le développement du club.  

Le Président clôturera la tournée des AG Clubs 2024 par celle du CJMBB le vendredi 11 octobre à laquelle il 
assistera. 

ORGANIGRAMME DES COMMISSIONS 

Sur proposition du Président, l’ensemble des membres du Comité Directeur présents ont unanimement voté les 
structurations suivantes : 

Président : Philippe GRIMAL 
Vice-Présidente : Sophie RAFAITIN 
Secrétaire Général : Joël COUSIN 
Trésorier Général : Nicolas CHOLET 
Médecin Départemental : Achille CASSIOT 

Commission des Pratiques : 
Responsable : David KOVACEVIC 

Pôles 5x5 3x3 
Responsables Ludovic SOCHARD Agathe CUISSOT 
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Collaborateurs 
bénévoles des clubs 

Mathis PIOCHE (SDBB) 
Franck GODIN (USV) en tant que 

Répartiteur 18 Arbitres 

Stéphanie DUPLAIX (BCC) 
Joy DESVEAUX (CJMBB) 

Matthias GASCO (CJMBB) 
Bastian DUENAS (USV) 

Commission Formations : 
Responsable : Séverine PAULMIER 

Collaborateurs 
bénévoles des clubs 

Equipe Technique Départementale (encadrants des sélections 18 -3x3 et 5x5) 
Officiels licenciés dans le département : arbitres et OTM 

Commission Minibasket : 
Responsable : Sylvie PACHECO 

Collaborateurs 
bénévoles des clubs 

Lidwine FRICONNEAU (ABCD) 
Céline MAGNIN (USV) 
Lysiane DOLLET (USV) 

Commission Développement des Pratiques et du Vivre Ensemble : 
Responsable : Sophie RAFAITIN 

Pôles V x E Développement des pratiques Plan FFBB Sociétés et Mixités 
Collaborateur(s) 

bénévole(s) des clubs 
/ 

Commission des Equipements : 
Responsable : Carolle ROUX 
Adjoint : Jérôme CASSIOT 

Collaborateurs 
bénévoles des clubs 

Jean-Marie THIROT (CSB) 
Paul MARECHAL (GC) 

Commission des Licences : 
Responsable : Ghislaine FAUQ 

Collaborateur(s) 
bénévole(s) des clubs 

/ 

Commission des Finances : 
Responsable : Nicolas CHOLET 

Collaborateur(s) 
bénévole(s) des clubs 

/ 

Commission Parrainage et Mécénat : 
Responsable : David RAMOS 

Collaborateur(s) 
bénévole(s) des clubs 

/ 

Commission Communication : 
Responsable : David RAMOS 

Collaborateur(s) 
bénévole(s) des clubs 

Chargés de la Communication dans les clubs 

L’intégration de tout collaborateur club supplémentaire en cours de saison et mandature reste parfaitement 
possible. Elle devra être validée en Comité Directeur par les membres bénévoles élus.  
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Référents : 
• Epreuves individuelles (BO-PO-Challenge) : Sophie RAFAITIN 
• E-FFBB : David RAMOS 
• GEB 18 : Philippe GRIMAL 
• Manifestations et Evènements : Jérôme CASSIOT 
• Basket Entreprise : David KOVACEVIC 
• Plan de Développement Territorial (PDT) : Sophie RAFAITIN 
• Société et Mixités : Sylvie PACHECO  
• Micro-Basket : Sylvie PACHECO 
• Basket Santé : Achille CASSIOT 
• Basket Pénitentiaire/Basketonik/Basket Inclusif : Sophie RAFAITIN 
• Basket Féminin : Séverine PAULMIER 
• Handi Basket : Ghislaine FAUQ  

PREPARATION DU PLAN DE DEVELOPPEMENT TERRITORIAL 

- Dimanche 20 octobre à l’espace MONMARTEAU (Stade Alfred DEPEGE à Bourges) de 10h à16h. 
- le but est de faire l’état des lieux. 
- la nouveauté est la demande d’aide aux clubs. 
- l’orientation du PDT sera les thématiques de la demande de subvention de l’ANS : 

- Structurer le Comité, 
- Plan de Performance Fédéral, 
- Développer l’offre de pratique 5x5, 
- Développer l’offre de pratique 3x3, 
- Développer l’offre de pratique VxE, 
- Actions en lien avec le plan FFBB « Société et Mixité », 
- Soutien aux clubs. 

- des groupes de travail vont être formés et une rotation sera effectuée toutes les demi-heures afin que chacun 
réfléchisse sur chaque thème. 
- un animateur sera fixe sur chaque thème. 
- les élus votent à l’unanimité la présence de Véronique et Bruno à cette journée du 20 octobre 2024. 

GROUPEMENT D’EMPLOYEURS BASKET 18 

- Le contrat n’ayant pas été finalisé au 22/09/24, la demande de Cap’Asso est maintenant caduque. 
- Toujours pas de candidat. 
- Thomas DEVAUTOUR a transmis sa lettre de démission. 

TOUR DES COMMISSIONS 

Minibasket : 

Bilan du Forum du mini-basket du samedi 21/09/2024 à la Tanière du SDBB et au gymnase du COSEC : 
- Clubs présents : CJMBB-CSB-SDBB- ABCD – USV- THBB  
- Présentation de la plateforme EFMB avec de bons échanges 
- Tables rondes sur championnats U9 et U11 afin de perfectionner l’organisation 
- Echauffement pour catégories U9 et U11 avec 11 U11 du SDBB (par Bruno). 
 
1ères rencontres U11 samedi 28/09 : 

Samedi 28 
septembre 

U11 
Filles 

Conférence NORD : ESA, GC, THBB, USV, CSB, 
BCM 

USV H. SELLIER 10h00-12h00 

Conférence SUD : CJMBB, SAB, ABCD, BCC, 
USF, SDBB, A3B, NBC 

CJMBB M. CHAFIOL 9h30-11h30 

U11 
Garçons 

Conférence NORD : GC, ESA, THBB, USV, CSB, 
BCM 

USV F. LEGER 12h00-14h00 
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Conférence SUD : CJMBB, SAB, ABCD, BCC, 
USF, SDBB, NBC, A3B 

SDBB COSEC 10h30-12h30 

Mixité autorisée sur ces rencontres. 
 
1ers plateaux U9 : Asnières et USF  

U9 ESA, GC, THBB, CSB, BCM, SDBB, A3B, NBC A3B Gymnase 13h00-15h00 

U9 CJMBB, SAB, ABCD, BCC, USF, USV USF M. DUPONT 13h30-15h30 

 
OPEN U11 à Nérondes samedi 12 octobre : 
9h-12h : filles uniquement  
14h- 17h : garçons uniquement, pas de mixité 
 
Limite des engagements le 14 octobre (rappel les clubs présents au forum MB ne paient pas les 15€ d’engagement 
des U7). 
 
Félicitations à l’USV pour la labellisation Microbasket. 
Une demande de basket-école sur la commune d’Arcomps. Celle-ci relève du secteur de Saint-Amand-Montrond. 
Jérôme CASSIOT s’occupe de prendre contact auprès de la structure. 
 
Pratiques : 

5x5 : 

Championnats jeunes : 
Les compétitions ont débuté le samedi 14 septembre sous forme d’Opens pour les U13F et U13M. 

Les 2 tournois permettent de mieux évaluer les équipes afin de proposer des rencontres plus équilibrées. Pour la 
saison 2025-2026, l’open se déroulera en fin de première phase pour permettre aux CTT de voir tous les potentiels 
sélectionnables. 

Pour les autres catégories nous avons essayé de proposer des rencontres « d’évaluations », la première phase a 
démarré le 21 septembre et se finira le 12 octobre. 

L’année prochaine nous fonctionnerons sous forme de plateaux au lieu de divisions ou poules. 

Ainsi les clubs, entraîneurs, parents comprendrons que la première phase sert d’évaluations et non de 
championnats. 

Ci-dessous un tableau récapitulatif des engagements : 
CATÉGORIES Saison 2024-2025 Saison 2023-2024 DIFFÉRENCES 

U13 F  8 6 + 2 
U15 F  5 6 - 1 
U18 F  5 4 +1 
U13 M  9 10 - 1 
U15 M 7 8 - 1 
U18 M 10 8 +1 

Manifestations à venir : Positionnez-vous ! 
EVENEMENT DATE CLUBS  
FINALES U13M ID Samedi 07 juin 2025  À recevoir 

Si plusieurs clubs candidatent sur une même organisation, le choix du club co-organisateur sera effectué par vote 
en Comité Directeur. 
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3x3 : 

Compétitions du Cher Séries 18 : 
Les engagements ont été envoyés aux clubs le 20 septembre et la date butoir de retour est fixé le mercredi 09 
octobre. Le STOP#1 aura lieu le samedi 19 octobre au CJMBB. 

Après avoir reçu les engagements des clubs, nous déterminerons qui accueillera les STOP #2, #3 et #4. Toutes les 
catégories seront sur le même site ! Nous continuerons à vous accompagner et l’équipe sera également présente 
sur chaque STOP (sous forme d’opens). 

Masters de Ligue CVL : 
Ces finales se sont déroulées la saison précédente dans le CD 37 suite au désistement du CD45. Cette année, à 
notre tour de les accueillir, l’organisation est gérée par la ligue CVL. 

Le BCC s’est positionnée pour accueillir cette compétition (Finales Régionales). La date n’est pas encore fixée. Soit 
le 28-29 juin soit le 05-06 juillet. 

Evènements à venir : positionnez-vous ! 
ÉVÉNEMENTS DATES CLUBS 

STOP#1 Samedi 19 octobre CJMBB 
STOP#2 21-22/12 ou 04-05/01 …., 
STOP#3 08-09/02 ou 22-23/02 …., 
STOP#4 05-06/04 ou 19-20/04 …., 

Fête nationale du 3x3 21-22 juin 2025  …., …., …., …., 
MASTERS DE LIGUE 28-29 juin ou 05-06 juillet 2025 BCC, …., …., …., …., 

Si plusieurs clubs se positionnent sur la même organisation, nous voterons en comité directeur l’attribution de 
l’événement. 

Business League : 

Il reste encore un ou deux flyers pour finaliser le document à 
envoyer aux entreprises et clubs. 

Objectif finir avant la fin de semaine ! 

 

Pré-Régionale-Masculine : 

Cette saison nous avons 10 équipes engagées : 
- SDBB-2, SDBB-3 
- USV-1, USV-2 
- CSB-2, CSB-3 
- CJMBB-1, CJMBB-2 
- ESA 
- BCM 

Le championnat se déroule en deux phases. La première commencera le 21 septembre et finira le 15 mars. La 
seconde phase se jouera sous forme de playoff pour les équipes finissant en tête de la première phase (avenant 
au règlement à venir). 

Attention ! comme la saison précédente, Franck à des grosses difficultés à designer des officiels pour les 
rencontres. Vous devrez certainement jouer le vendredi soir, samedi ou dimanche. 

Certains week-ends, il faudra assurer la présence d’officiels pour 7 rencontres ! 
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Pré-Régionale-Féminine : 

Cette saison nous avons 4 équipes engagées : 
- SDBB-1 
- BCM-1 
- CJMBB-4 
- CSB-1 

Le championnat se déroule en 2 poules A et B. 

La première phase commence du 28 septembre au 30 novembre. 

Attention aux problèmes de désignation comme pour le championnat PRM. 

Coupes du Cher Christophe JACQUET : 

Le club de Saint-Doulchard recevra les finales de la coupe du Cher (à confirmer).  

Le club nous donnera les dates choisies en fonction des divers événements en accord avec la Commission des 
Pratiques. 

Nous sommes en attente des dates finales du championnat Interdépartemental pour pouvoir proposer des week-
ends disponibles pour les coupes du Cher Jeunes. 

Demande d’un club extérieur à notre ligue : 

Appel de Varennes-Vauzelles (58) est le seul club de son département à avoir des U18F. L’équipe a participé aux 
TQR région. Si l’équipe n’est pas retenue en région, nous leur transmettrons la phase 2 du calendrier ID U18F. 

Formations : 

De la joueuse et du joueur : 

Détection : 

• Groupe TIC : 22 joueuses se retrouvent deux fois par mois pour préparer l’échéance du début 2025 avec le 
TIC et on l’espère le TDE. Les infrastructures étant complètes, le stage se fera cette année sans nuitée, suivi 
par notre tournoi pré-TIC avec le CD23, CD36 et cette année, le club de La Roche-sur-Yon avec des U15. 
L’encadrement sera composé de Sébastien PERNIN et notre CTT, Bruno GAUCHER. 

• U12F : Va débuter pour les filles par un entrainement par mois, d’octobre à janvier. 
• U13G : La sélection U13G a effectué ses deux premiers rassemblements le 15/09 et 29/09 au CREPS. Le 

groupe est composé de 12 joueurs. 2 joueurs seront convoqués sur le prochain rassemblement qui se déroulera 
le 13/10/2024. 

• Très grands gabarits (TGG) : La deuxième séance a été encadrée par Romain VERCHEL et Emmanuel CAQUET. 
Quatre jeunes étaient présents et ont pu travailler sur la suite des contenus prévus pour des jeunes de grand 
et très grand gabarit. A noter la présence d’un staff extérieur qui est venu se former et apporter son aide sur 
cette séance. 

Des entraîneurs : 

Brevets Fédéraux : Les inscriptions seront closes le 9 octobre, la première journée en présentiel aura lieu le 1er 
samedi des vacances. 

• Brevet fédéral Enfants : pour l’instant, une seule candidate. En cas de nombre insuffisant, les candidats seront 
raccrochés avec le BF jeunes. 

• Brevet fédéral Jeunes : Nous avons actuellement 18 candidats inscrits à cette formation. 
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Equipe Technique Départementale :  
• Réunion de rentrée : Le CD18 a organisé sa journée de rentrée le 07/09. Je suis intervenu l’après-midi sur le 

thème du pré-collectif à 3 et à 4 avec un groupe U13. 
• Interventions techniques : Les deux premières interventions ont eu lieu début septembre avec des 

interventions de nos CTT, avec 15 personnes présentes. Des interventions auront lieu directement dans les 
clubs, un courrier explicatif va leur être envoyé. 

Forum : 
Le Forum s’est déroulé le 21/09/2024 à St Doulchard. Les entraineurs présents ont pu assister le matin à 2 tables 
rondes. L’après-midi a été consacré à une intervention de Bruno GAUCHER sur le thème de l’échauffement. 

Développement : 

AID 18 : En septembre, ont eu lieu dans le cadre : 
• de l’Accompagnement : SDBB, ABCD 
• de l’Intervention : NBC, THBB, BCM 
• du Développement : NBC 

Plus quelques visites de clubs en observation à l’entrainement ou en match : CSB, SDBB, CJMBB. 

Développement Asnières : 
Nous avons avec le SDBB commencé le 04/09/2024 l’animation de l’école de basket du club de l’A3B. L’effectif 
des U11F est constitué de 9 filles et l’effectif des U11G de 4 garçons. En ce qui concerne les U9, un point précis 
sera fait le 09/10/2024. 
La collaboration entre les 2 clubs se passe très bien. Une rencontre avec le SDBB va être programmée afin de 
discuter de l’intégration des 4 U11G de l’A3B. Nous allons également programmer une réunion avec les parents 
de l’A3B afin d’expliquer le fonctionnement de la saison 2024-2025. 
Seul point négatif, aucun U9 de l’A3B ne vient s’entrainer le samedi matin à St Doulchard. Nous communiquerons 
sur cela lors des réunions avec les parents afin que les enfants de l’A3B profitent également de la séance du samedi 
matin. 

Des arbitres et OTM : 

Formation EAD : 
Des candidats pour le BCC, SDBB, CSB, USV et GC. 

Formation OTM : 1 seul candidat, Paul MARECHAL de la Grappe Chavignolaise. 

Stage de début de saison :  
2 arbitres non validés qui ont été validés depuis. 

Licences : 

A ce jour nous comptons 1 811 licenciés répartis comme suit : 
 - 1 532 Clubs 
- 119 OBE 
et 160 Licences Contact 

La situation fait apparaître une augmentation de 2%. 

Opération Nouveaux Dirigeants Actifs » : 15 (CSB : 2, USF : 1, USV : 1, BCC : 2, SDBB : 1, ABCD : 1, ESA : 3, 
THBB : 2, NBC : 2). 

La Commission a procédé à une déqualification. 

Quelques dossiers un peu plus compliqués qui nécessitent de poser des questions à la FFBB. 
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Finances : 

Caisse de péréquation : une visioconférence a eu lieu entre Achille CASSIOT, David KOVACEVIC et Nicolas 
CHOLET pour préparer la mise en place de la caisse de péréquation.  
10 équipes donc 2 rencontres supplémentaires par rapport à la saison précédente. 
5 remboursements aux arbitres (environ toutes les 3 et 4 journées). 
La même formule que la saison passée sera reprise. Le courrier sera envoyé aux clubs dans la semaine. 

L’appel de fond pour les licences : 1ère échéance au 15 septembre, seul deux clubs n’ont pas fait leur versement 
(ESA et NBC). 
Une relance des clubs sera faite juste avant l’échéance suivante. 

Demande de remboursement de frais : Pour les élus, la faire parvenir à Philippe GRIMAL qui validera et la fera 
parvenir au trésorier. Pour les salariés, bénévoles, collaborateurs, elle est à faire mensuellement.  

Passation : Le trésorier remercie Florian GAUTIER pour son aide dans la transition de la trésorerie. Il a récupéré 
tous les documents, l’ordinateur et les clés du local. 

Service civique : Depuis le 1er septembre a débuté un nouveau service civique pour Nolan DUPLAIX du BC 
Castelmeillantais. Le trésorier s’informe du fonctionnement à appliquer. 

Equipements : 

Pas vraiment démarrer. 

St Doulchard a obtenu sa dérogation. Paul MARECHAL rejoint la commission. 

Une vision aura lieu samedi matin avec la FFBB. 

Jérôme CASSIOT a essayé de contacter Jean-Marie THIROT. Il va le relancer dans les jours à venir. 

Communication : 

Sur cette période, les sujets suivants ont été traités : l’intervention technique n°1, la réunion de rentrée des 
entraineurs, la première partie de l’annonce du partenariat avec O2 com, le forum du mini basket et la réunion 
Présidents/Secrétaires. Une affiche fair-play, qui sera diffusée prochainement. 
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Médicale : 

Philippe GRIMAL a envoyé un mail à la FFBB et à la Ligue CVL pour connaître plus précisément les missions du 
médecin départemental. Le Docteur Jean-Charles DELAGARDE, Médecin Régional, a répondu qu’il n’existait pas 
vraiment de documents existants et qu’il restait disponible pour d’éventuelles questions. Achille CASSIOT a prévu 
de le contacter prochainement. 

QUESTIONS DIVERSES 

- Suite à l’inscription au partenariat avec CARREFOUR-JO PARIS 2024, nous avons acquis un nombre de points 
consécutifs aux achats réalisés pour le compte du Comité qui nous a déjà permis de bénéficier d’un chariot à 
ballons. Celui-ci a été réceptionné fin juin. Le dispositif est maintenu jusqu’à la fin de l’année civile. Un point 
régulier sera effectué sur le compte pour étudier si des équipements supplémentaires peuvent être commandés. 

 

Fin de la réunion à 22h05. 

 Le Président, 
 P. Grimal 


